
额。对市内零星采购和出差等支用现金，都做

到如实计算，按计划支付，领款后（或出差返

回后）三至五日内结清帐目。对拖欠公款的，
在次月发薪时必须扣回。

3. 为了解决职工特殊困难的用款问题，
我们除了大力组织职工参加互助储金会之外，
另由企业按参加互助会的人数每人拨给二元钱

的周转基金，随着职工自筹基金的逐步增多，企

业垫款可以分期收回。但到年底要全部收清，
次年春节后再另行拨款。另外，按照国家规定

的职工福利基金的计提比例，分项提存部分职

工生活困难补助金，以解决职工确实无力解决

的生活困难。并且实行以收定支，节余留用，
超支不补的办法，有的单位做到了收支平衡，
有的单位尚有结余。

4. 除了严格执行银行规定的结算方式和

结算程序，正确填写结算凭证外，我们还系统

地建立了企业内部的结算凭证和结算程序，对

各种业务凭证的印发、使用、稽核、归档等都

作了统一规定，从而保证了核算的质量。
5. 正确设置会计帐户。除设置应收、应

付款的总分类帐户和二级明细帐户外，我们还

按人设置了三级明细帐户。即：属于企业应收、

应付个人的款项，按人名设户，如一人经手的

款项较多，业务内容又不相同，则按款别设户，

以便逐笔清算；属于企业应收、应付外单位的

款项，将对方单位和本单位经办人并列设户，
以便责成本单位经办人及时清理结算。按人设

户，可以使帐户的设立和承担清理债权债务的

责任人很好地结合起来，起到“事问经手人”

的作用。这样虽然要多立一些户头，多使用一

些帐页，但可以克服各种帐款交错，前后牵连

的现象，便于逐笔清算。
总之，企业发生往来款项的结算业务是客

观的需要。我们既要承认它的存在，又要抓紧

时间清理，以免影响企业资金周转，发生业务

纠纷。实践证明，只要财会部门认真清理债权

债务，就能消灭呆帐，搞活资金。

简
讯

南京无线电公司压缩

管理费已见成效

国务院批转财政部《关于压缩国营企业管

理费暂行规定》以后，南京无线电公司所属九

个地方国营企业，在压缩管理费方面取得了初

步成效。这几个企业今年一季度企业管理费比

上年度平均压缩了4.6%。其中，元件一厂和电

声材料厂产值比上年同期分别 增 长 45.5% 和

58.6%，而车间企业管理费分别下降37.2%和

19.8%。
他们压缩管理费的主要做法是：（一）领导

重视，发动群众，狠挖潜力。大桥机器厂财务

部门在编制今年车间管理费计划时，要求比上

年压缩10%，厂党委研究后认为，维修费及消

耗材料还存在浪费现象，仍有潜力可挖，于是

提交职工代表会，发动群众讨论。经过讨论，
决定压缩20%。（二）一切开支都由一支笔批。
半导体器件总厂人保科要花一笔 5，000元的费

用，过去只要有关副厂长批准就可以开支。现

在花钱由厂长一支笔批，当他听取各方面的意

见以后，认为可以节省这笔费用，就说服人保

科取消了这笔开支。（三）分口 控制，限 额 使

用。大桥机器厂把压缩计划费用指标分解为若

干小指标下达到各职能部门。如办公费，分别

按干部、工人每人每月规定的标准，由行政科

设立费用卡片，下达各部门控制使用；大、中、

小修，分别由设备科、基建科按标准统一设立

卡片，下达计划掌握使用。各部门只能在计划

限额内支用，超额部分，厂里拒绝支付。（四）

千方百计节约开支。半导体器件总厂原来职工

上下班既坐厂内班车，又享受市内交通补助。
经过研究，现在改用延长班车线路和多设站的

办法，所有职工都由厂内班车接送，取消了市

内月票补贴。这样，全年可以节省开支六、七

万元。电声器材厂对各项费用

支出都按照有关规定 进行 审

查，取消了不合理的部分，对

享受自行车保养费的职工重新

审查，宿舍距离工厂不足三华

里路程的停发了保养费。 （本刊通讯员）
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